



## CONTENIDOS

- COOPERACIÓN AL DESARROLLO
- LIBERTAD, SEGURIDAD Y JUSTICIA
- TRANSPORTES
- BÚSQUEDA DE SOCIOS
- AGENDA
- CONVOCATORIAS Y LICITACIONES

## AGENDA

### FORO SOBRE EL FUTURO DE LA AGRICULTURA (FFA) 2019

FFA es el foro más importante en Bruselas sobre agricultura sostenible y desafíos medioambientales. Supone un espacio abierto para debatir sobre el papel de los agricultores, los gobiernos, la industria y los ciudadanos en la garantía de los futuros modelos de agricultura que protejan el medio ambiente y produzcan alimentos nutritivos para un estilo de vida saludable.

Organiza: FFA

Fecha: 09.04.2019

Lugar: Bruselas, Bélgica.

Más información.

### DOCUMENTAL "ESCLEROSIS MÚLTIPLE: LA CIENCIA COMO ESPERANZA"

El documental es una buena herramienta divulgativa de visibilización de la enfermedad, de lo que es la ciencia (realizada en parte en Castilla-La Mancha) y de la necesidad de inversión en ciencia para mejorar la calidad de vida de las personas, en este caso de los pacientes de esclerosis múltiple. El documental podrá verse en el Parlamento Europeo (ASP 5G1).

## Día Internacional de la Mujer 2019: más igualdad, pero el cambio es demasiado lento

Con motivo del Día Internacional de la Mujer, la Comisión publicó su [informe](#) de 2019 sobre la igualdad entre mujeres y hombres en la UE. La buena noticia es que Europa hace progresos, pero tenemos que acelerar el cambio.



El informe del 8 marzo muestra algunos avances en materia de igualdad de género, pero las mujeres siguen enfrentándose a desigualdades en muchos ámbitos:

- **La tasa de empleo de las mujeres en la UE alcanzó su nivel histórico más alto** en 2017, con un 66,4 %, pero la situación difiere de un Estado miembro a otro. El año pasado, ocho Estados miembros recibieron recomendaciones en el marco del Semestre Europeo para mejorar la participación femenina en el mercado laboral (Austria, Chequia, Alemania, Estonia, Irlanda, Italia, Polonia y Eslovaquia).
- **Las mujeres corren más riesgo de caer en la pobreza y sus salarios son, por término medio, un 16 % más bajos que los de los hombres.** Esto se traduce en la brecha de las pensiones, que en 2017 era del 35,7 %. En algunos países, más del 10 % de las mujeres de más edad no puede permitirse la atención sanitaria que necesita.
- **Las mujeres siguen estando muy infrarrepresentadas en los Parlamentos y en el Gobierno.** Solo seis de los 28 Parlamentos nacionales de la UE están presididos por una mujer, y siete de cada 10 diputados de los Parlamentos nacionales en la UE son hombres. Aunque el nivel del 30,5 % de mujeres en altos cargos ministeriales es el más elevado desde 2004, primera vez que se dispuso de datos para todos los Estados miembros, sigue habiendo indicios de que se tiende a asignar a las mujeres carteras consideradas de menor prioridad política.
- **El techo de cristal sigue siendo una realidad en el mundo empresarial y solo el 6,3 % de los puestos de consejero delegado** en grandes empresas que cotizan en bolsa en la UE estaban ocupados por mujeres.

Organiza: Parlamento Europeo.

Fecha: 20.03.2019

Lugar: Bruselas, Bélgica

Más información.

## LA LUCHA POR LA SEGURIDAD ENERGÉTICA EN LA UE

Presentada por Naftogaz de Ucrania, el evento consistirá en una entrevista dos paneles con líderes expertos para desgranar el tema de la seguridad energética, los diferentes factores involucrados, y cómo podría presentarse el futuro suministro de energía en Europa.

Organiza: Político.

Fecha: 11.04.2019

Lugar: Bruselas, Bélgica

Más información.

## CONVOCATORIAS Y LICITACIONES

### PREMIO CAPITAL EUROPEA DE TURISMO INTELIGENTE 2020

El premio reconoce los mayores logros en turismo inteligente en ciudades europeas. El turismo inteligente responde a los nuevos desafíos de un sector que cambia muy rápidamente, incluyendo la evolución de herramientas digitales, la igualdad de oportunidades y acceso a todos los visitables, el desarrollo sostenible de áreas locales y el apoyo a industrias creativas, talento y patrimonio locales.

Plazo: 10.05.2019

Puede consultar el anuncio de la licitación [aquí](#).

### ASISTENCIA TÉCNICA PARA LA IMPLEMENTACIÓN DEL MECANISMO DE DIÁLOGO ENTRE LA UNIÓN EUROPEA Y ANGOLA. 2019/S 048-109181

El órgano de contratación es la Comisión Europea. La presente licitación tiene como objetivo contratar servicios de asistencia técnica a largo plazo para la aplicación del programa del mecanismo de diálogo entre la Unión Europea y Angola.

Duración: 48 meses

La Comisión Juncker ha actuado en todos los frentes para mejorar la vida de las mujeres en Europa, combatiendo la violencia contra las mujeres, cerrando la brecha salarial entre hombres y mujeres y también mejorando las condiciones para que las familias puedan conciliar la vida familiar y la vida profesional. Un ejemplo de apoyo a la conciliación es el reciente acuerdo de la [Directiva sobre conciliación de la vida familiar y profesional](#) que fija una norma europea mínima de 10 días de permiso de paternidad pagado para el padre después del nacimiento de un hijo, remunerado al nivel del subsidio de enfermedad. Así, las nuevas normas refuerzan el derecho de todos los progenitores y cuidadores a solicitar fórmulas de trabajo flexible.

## COOPERACIÓN AL DESARROLLO

### Acción Exterior: más fondos para Derechos Humanos, desarrollo y cambio climático

**Eurodiputados afirman que la financiación de la acción exterior de la UE debería apoyar los objetivos de desarrollo, clima y medio ambiente, y promover la democracia, el estado de derecho y los Derechos Humanos.**

El pasado lunes 4 de marzo, la Comisión de Asuntos Exteriores y Desarrollo del Parlamento Europeo adoptó su posición conjunta sobre la propuesta del [Instrumento de Vecindad, Desarrollo y Cooperación Internacional](#).

El nuevo instrumento financiero, una vez aprobado por el Parlamento y los Ministros de la UE, contará con un presupuesto propuesto 93.154 millones de euros para el período 2021-2027, un incremento de casi 4 mil millones de comparado con la propuesta de la Comisión.

El instrumento combina en uno solo la mayoría de los instrumentos de financiación externa de la UE, incluido el Fondo Europeo de Desarrollo. Una vez que entre en vigor, será la principal herramienta de la UE para promover la cooperación con países terceros, sean vecinos o no, y para implementar sus compromisos internacionales derivados de los Objetivos de Desarrollo Sostenible para 2030 y el Acuerdo de París sobre cambio climático. Concretamente, los eurodiputados proponen que un 45% de los fondos del instrumento apoyen objetivos medioambientales y climáticos.

El nuevo instrumento establecerá también un marco (El Fondo Europeo de Desarrollo Sostenible Plus) para la inversión extranjera con la intención de aumentar los recursos financieros adicionales para el desarrollo sostenible desde el sector privado.

Además, los eurodiputados consideran que la promoción de la democracia, el estado de derecho y el respeto a los Derechos Humanos son un objetivo central de la Acción Exterior de la UE. Por tanto, los países que retrocedan deberían enfrentarse a una suspensión de los fondos de la UE. Además, los eurodiputados proponen un incremento de al menos 2 mil millones a los fondos destinados a actividades relacionadas con la democracia y los Derechos Humanos.

Ahora, el pleno votará el texto durante la sesión plenaria que tendrá lugar en Estrasburgo entre el 25 y 28 de marzo. Para entrar en vigor deberá ser acordado por el Parlamento y el Consejo.

## LIBERTAD, SEGURIDAD Y JUSTICIA

### Consejo de Justicia y Asuntos de Interior: principales resultados

**Los pasados 7 y 8 de marzo, el Consejo, en su formación de [Justicia y Asuntos de Interior](#) (JAI), se reunió para debatir sobre diferentes cuestiones transfronterizas, con la finalidad de crear un espacio de libertad, seguridad y justicia en toda la UE.**

Los ministros revisaron la cooperación con los países del norte de África en materia de [política de migración](#) señalando que, desde la crisis en 2015, se ha registrado un descenso de las llegadas de más del 90%. Asimismo destacó el progreso de las negociaciones con el Parlamento Europeo sobre la Guardia Europea de Fronteras y Costas, y sobre el estado de la reforma del asilo.

Plazo: 09.04.2019

Puede consultar el anuncio de la licitación [aquí](#).

**CONTRATO DE CONSOLIDACIÓN ESTATAL; ASISTENCIA COMPLEMENTARIA. 2019/S 048-109180. SIERRA LEONA**

El órgano de contratación es la Comisión Europea. El contrato cubre un paquete de desarrollo de capacidades que incluye la prestación de asistencia técnica en un contexto de apoyo presupuestario con el fin de prestar asistencia al Gobierno de Sierra Leona en la aplicación y la supervisión de la estrategia nacional de desarrollo.

Duración: 42 meses

Plazo: 15.04.2019

Puede consultar el anuncio de la licitación [aquí](#).

El Consejo adoptó una decisión para modificar el [mecanismo de protección civil](#) de la UE. Las normas prevén la creación de un conjunto adicional de recursos, para reforzar la asistencia a los Estados miembros en caso de catástrofes, natural o de origen humano.

Los ministros se centraron también en el acceso por parte de las autoridades a las [pruebas electrónicas](#) para combatir mejor la delincuencia, con el fin de reunir pruebas en los procedimientos penales y acordó su posición sobre la [Directiva relativa a la protección de los denunciantes](#).

El Consejo rechazó, por unanimidad, un proyecto de lista presentado por la Comisión que recoge 23 «terceros países de alto riesgo» en el ámbito de la [Directiva de blanqueo de capitales y la financiación del terrorismo](#). A este respecto, ha justificado su decisión en una [declaración](#), alegando que «no puede respaldar la propuesta actual, que no se ha establecido mediante un proceso transparente y resiliente que incentive activamente a los países afectados para que actúen decididamente y que respete al mismo tiempo su derecho a ser oídos».

Además, los ministros de justicia abordaron los pasos más recientes tomados en la implementación de la [Fiscalía Europea](#), para combatir mejor el fraude contra la UE.

## TRANSPORTES

### Brexit: seguridad y conectividad ferroviaria

#### El Consejo acuerda su posición en materia ferroviaria para el supuesto de un Brexit sin acuerdo

El pasado 6 de marzo, el Comité de Representantes Permanentes (COREPER) del Consejo otorgó a la Presidencia rumana el mandato de negociar con el Parlamento Europeo una extensión temporal de la validez de ciertas autorizaciones, certificados y licencias para garantizar la continuidad de los servicios ferroviarios entre la UE (Francia e Irlanda) y el Reino Unido sin interrupciones en el caso de que el Reino Unido abandone la UE sin un acuerdo negociado.

El objetivo de esta extensión es permitir que se concluyan acuerdos bilaterales entre un Estado miembro de la UE y el Reino Unido, así como cualquier otra medida que se tome para evitar la interrupción, teniendo en cuenta el estado del Reino Unido como país no perteneciente a la UE.

Estas medidas están condicionadas a que el Reino Unido aplique estándares, requisitos y procedimientos idénticos a la conectividad ferroviaria transfronteriza. El reglamento será aplicable el día después de que los Tratados de la UE dejen de aplicarse en el Reino Unido, a menos que un acuerdo de retirada con el Reino Unido haya entrado en vigor en esa fecha.

El texto final deberá ser aprobado por el Parlamento Europeo y el Consejo con suficiente antelación antes de la fecha de retirada. Antes de que las enmiendas a la propuesta original de la Comisión se presenten al Parlamento Europeo para la votación, los legisladores celebrarán una reunión informal para mantener conversaciones que faciliten el acuerdo.

## Búsqueda de socios

### **Turismo sostenible**

Región de Turquía busca establecer un consorcio para la promoción y el desarrollo de infraestructuras de turismo.

Fecha límite para presentar solicitudes: **12.04.2019**

### **Proyectos UIA.**

Se buscan expertos para acompañar a ciudades que tienen un proyecto Urban Innovation Action (UIA) ya concedido en los ámbitos de medioambiente, trabajos y capacidades en la esfera local, calidad del aire y economía circular.

Fecha límite para presentar solicitudes: **05.04.2019**

### **Consortio ICT-33-2019**

Se buscan socios para establecer un consorcio para el tema **ICT-33-2019 "Startup Europe for Growth"** pero centrado en el ámbito de la ciberseguridad.

Fecha límite para presentar solicitudes: **28.03.2019**

No dude en ponerse en contacto con nosotros para recibir más información.

